



La LETTRE de l'ATSCAF Cyclotourisme n°822

12 Mars 2019



**ATSCAF Cyclotourisme
Club FFCT n° 07061**

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

RALLYE DE CHASSIEU

SAMEDI 09/03/2019



Cathy GIMENEZ - Evelyne LEFRANCOIS - Monique PECH - Odile SAVEY - Patricia DURAND
Alain GIACOMAZZO - Alain SAVAY - Bernard CHAREYRON - Daniel ROTHWILLER
Gerard BARGER - Jean Jacques PECH - Jean Pierre CHECCACCI - Patrick GIMENEZ
Philippe DESIRE - Philippe ROURE - Stephane DORIEUX - Yves BADINA

« La mousson de printemps est de retour, la participation en pâte, mais bon 183 participants c'est honorable et les lève tard n'ont rien mouillé.

Le CassC toujours au top des organisations bugnes café au départ parcours bien fléché la veille sur le sec à la bombe éphémère et ça a juste tenu, le ravito d'enfer à St Georges et le somnum à l'arrivée, les spaghettis géants servis à table comme à Mac Do, et comme aux Premières Pédalées le vin rosé chaud un délice, René Magnard du CTL peut s'accrocher.
En fait c'est pour toute cette convivialité que nous venons. »

Christian POIZOT du SAL



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

RALLYE DE CHASSIEU

SAMEDI 09/03/2019



Pluie du matin n'arrête pas les Atscafiens et ça s'est vérifié pas plus tard que samedi pour le rallye de Chassieu, où tenez-vous bien avec 16 participants, nous avons raflé la coupe du club le plus nombreux.

Oui, bon d'accord, la météo en a découragé plus d'un, mais quand même, c'est trop fort!!!! Ceci dit, ça a bien failli arrêter JJ, mais c'était sans compter sur ma motivation.

Seulement, à force de tergiverser, nous sommes partis en retard et le temps de rejoindre le boulodrome à Chassieu, il était 13h30 et par précaution, nous nous sommes inscrits sur le 40km, mais plus de maillots rouges à l'horizon. Qu'à cela ne tienne, à moitié parcours nous avons rejoint un groupe...de maillots jaunes, mais c'était bien des Atscafiens, tant mieux! Le circuit reprenait en partie celui des premières pédalées en sens inverse, il manquait un peu de soleil, mais ne nous plaignons pas il n'y a pas eu une seule goutte d'eau (ouf!).

L'accueil des cyclos de Chassieu au ravito de St Laurent de Mure était bien chaleureux et les tartines de St Moret étaient tellement délicieuses que le "groupe maillots jaunes" s'est volontiers éternisé et à l'arrivée le plat de spaghettis bolognaise a achevé de nous contenter.

Bon, les Atscafiens sont arrivés en ordre dispersé, il y en a même que nous n'avons pas vu, qui étaient repartis, qui devaient rentrer du 65km et du 100km dommage, mais qu'importe, le compte y était et la photographe a pu prendre la photo d'un petit groupe avec la coupe. C'est bien, bravo à refaire!!"

MONIQUE

SAMEDI PROCHAIN

16/03/2019

SORTIE CLUB A LES ECHETS

Bonjour à tous,

Voici les 3 parcours que je propose pour la sortie au départ des Échets :

60 km 9616499 D+ 260m

90 km 9616560 D+ 393m

120 km 9616617 D+ 772m

Aucune difficulté particulière sur ces 3 parcours. Comme La Dombes offre un nombre incroyable de petites routes, tous ces tracés peuvent être facilement adaptés en cours de route pour en diminuer la difficulté.

Pour le point de départ je l'ai situé à 13h00 sur le parking de la gare SNCF.

YVES



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTE

MERCREDI 06/03/2019

Entre Nord-Dauphiné et Sud-Bugey

Evelyne LEFRANCOIS

Bernard CHAREYRON - Daniel ROTHWILLER - Yves BADINA

Les atscafiens qui ont consulté le forum se sont peut-être dit que ce dernier bégayait. En effet il annonce encore une fois une sortie TLD (Temps Libre et Découvertes) à partir de La Tour du Pin !

En réalité l'erreur est juste : la sortie prévue initialement le 27 février n'a pu avoir lieu en raison d'une rébellion des lombaires de votre serviteur. Ces dernières s'étant calmées la balade a pu se tenir le 6 mars. Il aurait été dommage de la rater ont estimé finalement les participants : Evelyne LEFRANCOIS, Yves BADINA, Bernard CHAREYRON et Daniel ROTHWILLER.

La sortie du jour commence comme d'habitude par une approche en TER à une heure très convenable puisque nous quittons Lyon à 9h14 pour arriver 38 minutes plus tard à La Tour du Pin. Nous apprécions beaucoup le fait que les vieilles voitures Corail semblent enfin avoir été remplacées par des nouvelles rames au plancher surbaissé. C'est bien plus pratique pour y faire entrer nos vélos !

A La Tour du Pin nous débutons par la recherche de commerces de bouche afin qu'Yves achète son sandwich pour midi. Cela nous permet de passer devant les halles qui ont été récemment rénovées.

La traversée de la ville s'effectue par des petites rues car le concepteur du circuit a pris soin d'éviter les grands axes qui ne manquent pas dans la région. Dans cet esprit il avait même prévu de sortir de la Tour par une route ornée de plusieurs chevrons sur la carte Michelin. Cette petite folie est abandonnée suite à une intervention judicieuse d'Yves. C'est donc par une montée calme et progressive que nous atteignons le plateau au nord-est.

Nous ne pédalons pas en altitude mais nous bénéficions pourtant dans tout ce secteur d'une vue très dégagée sur les Alpes enneigées et le Bugey.

Nous souhaitons maintenant nous approcher du château de Faverges que Wikipédia décrit comme « élégant et baroque ». Mais il est au fond d'une propriété très privée dont les grilles interdisent rigoureusement toute approche. Heureusement la route descend un peu plus loin et nous ménage une vue en contre-bas sur l'édifice qui répond bien aux qualificatifs relevés sur l'internet.

Nous voici maintenant à Corbelin dont le centre est en travaux. Nous sommes attirés par la façade de l'église encadrée par deux tourelles et décidons de la visiter. Elle ne figurait pas au programme du jour, mais on fait du cyclotourisme ou en n'en fait pas ! Votre serviteur apprécie surtout les boiseries du chœur.

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTE

L'église est accolée à un très ancien prieuré de l'ordre de Saint Ruf. Non, non, il n'y a pas de faute de frappe, c'est bien le nom d'un saint...même si des historiens doutent de l'existence de cet homme.

Nous repartons et traversons maintenant une zone humide classée. Le relief tout plat me convient à merveille. Mais que voyons-nous qui dépassent des peupliers ? Ce sont les structures des attractions du parc de Walibi. Le coin est tranquille car le parc aquatique est fermé pour cause de travaux de maintenance. Un petit arrêt nous permet de réviser nos chiffres : le parc a été créé en 1979, il occupe 73 hectares et draine quasiment 500.000 visiteurs/an.

Toujours sur un relief plat, nous traversons Les Avenières mais par des petites routes. Il fait beau. Et toujours pas de vent alors que la météo l'annonçait particulièrement fort pour la journée.

Nous passons le Rhône sur le pont d'Evieu. Nous voilà maintenant dans l'Ain et plus précisément dans le sud du Bugey où nous allons faire une petite boucle. La forêt marécageuse d'Avieu ne nous offre pas un mètre de dénivelée mais nous nous rapprochons dangereusement des falaises calcaires du Bugey. Nous ne nous fracassons pas dessus car au dernier moment, à Saint Benoît, la route s'infléchit vers le nord. Ah qu'elle est sympa cette D10A entre ce village et Pont Bancet ! Nous sommes surplombés par lesdites falaises mais roulons sur un relief calme. Une cascade nous arrête pour la photo.



Entre Saint Benoit et Pont Bancet

Et puis les maisons ont le style si caractéristique de cette région. C'est amusant de constater comme en 10 km on passe du style dauphinois (les toits pointus à quatre pans) au style bugiste. Les dalles calcaires posés sur les murs pignons donc au niveau des toits sont un de ces éléments. On dirait des marches. Yves nous apprend qu'on appelle ces murs à redents des « pas de moineaux ». L'expression est jolie ; les architectes peuvent être poètes !

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTE

A Port Bancet nous allons voir un joli bâtiment qui abrite une exploitation viticole : c'est **la maison forte de Vareppe**.



Elle date du XV° et XVI° et a été habilement restaurée.

Elle est d'ailleurs classée monument historique.

La balade patrimoniale se poursuit car nous allons voir maintenant le **château-fort de Groslée** qui surplombe le village. Et qui dit surplomber dit qu'il faut monter.

Argh la pente dépasse allégrement les 13% ! Je mets pied à terre, imité (par solidarité ?) par **Evelyne** et **Daniel**. Nous voilà quand même au sommet. D'accord c'était dur mais la vue d'ici est splendide. On admire les montagnes ainsi que la vallée du Haut Rhône. On constate aussi que le ciel se couvre. Le château-fort ceint de ses murailles et surmonté d'une tour curieuse est pittoresque.



Château-fort de Groslée

Il a été bâti au XII° par un sénéchal de Lyon, a été écartelé entre les dauphinois et les savoyards, a été le siège d'un comte et a été démantelé au XVIII°. Il est classé lui aussi monument historique.

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTE

Après cette pause culturelle nous décidons de casse-croûter à **Brangues**. Nous repassons le Rhône, regagnons donc le département de l'Isère et atteignons ce village par un chemin agricole des plus tranquilles. Quelle chance, un bar-restaurant sur la place du village nous accepte en terrasse. Nous déballons nos victuailles, commandons à boire et discutons à l'envi. Le soleil est timide mais il ne fait pas froid. Et toujours pas le vent annoncé.

Avant de repartir nous visitons l'église qui -chance encore !- est ouverte. Une discussion s'engage sur le parvis avec un autochtone. Il affirme que la place du village est la plus belle de l'Isère. Fichtre ! Nous ne l'en dissuadons pas et discutons bien sûr de cette église où a eu lieu le fait divers scandaleux qui a donné naissance au roman « Le Rouge et le Noir ». Comme nous en avons déjà parlé l'an passé dans un compte-rendu de TLD il n'en sera pas dit plus dans ce récit. Tout comme nous décidons de ne pas nous rendre sur la tombe de Paul Claudel déjà honorée par nous en février dernier.

Il faut penser à rentrer maintenant. Cap au sud ! Et toujours par de petites routes. **Curtin** est un village que nous atteignons après une montée. Nous devinons confusément que nous avons mangé notre pain blanc et que le retour sur La Tour du Pin va s'opérer désormais essentiellement en grim pant. La réalité confirme cette intuition puisque nous montons jusqu'à **Dolomieu**.



Là votre serviteur prévoit un léger détour pour voir le château de celui qui a créé les Dolomites. Ou plus exactement du baron minéralogiste Déodat Gratet de Dolomieu qui a étudié une roche. En hommage à ce savant cette roche a reçu le nom de « dolomite ». Ultérieurement le massif italien composé essentiellement de cette roche a été nommé Dolomites au XIX^e.

Pour en savoir plus : https://fr.wikipedia.org/wiki/Déodat_Gratet_de_Dolomieu

La température baisse et le vent se lève un peu mais n'est pas gênant. Nous atteignons **La Chapelle de la Tour**. **Yves** nous entraîne contempler le clocher de l'église qui est surmonté d'une terrasse et de deux échaugettes. Il a la même silhouette que celui de Morestel. Antérieur, postérieur, ciment ou non, interrogation !

Tout a une fin, même les montées ! La route s'abaisse et c'est une magnifique descente large et sur une chaussée parfaite qui nous mène jusqu'à La Tour du Pin.

Nous achetons nos billets lorsque part sous notre nez le TER pour La Part-Dieu. Pas le temps de râler qu'est annoncé le TER pour Perrache. Nous franchissons le quai et attendons quelques minutes. Déjà le train arrive. Nous y enfournons nos vélos sans même avoir eu le loisir de boire une bière à l'arrivée. Ah c'est pas toujours rigolo les sorties TLD !

Ah oui les chiffres ! 65,5 km et 706m de dénivelée.

BERNARD

L'AGENDA



- **Samedi 16 Mars**
Sortie club à LES ECHETS **RDV 13h00**
- **Samedi 23 Mars**
Sortie club à ST QUENTIN FALLAVIER **RDV 13h00**
- **Jeudi 28 Mars - Dimanche 31 Mars**
Séjour « Remise en Forme » à APT
- **Dimanche 07 Avril**
Rallye « La Castellane » à CALUIRE
- **Samedi 13 Avril**
Sortie club à CREMIEUX **RDV 13h00**
- **Samedi 20 Avril**
AUDAX « Pâques en Provence »
Sortie club à CHAPONOST **RDV 13h00**
- **Samedi 27 Avril**
Sortie club à ST JEAN D'ARDIERES **RDV 13h00**
- **Samedi 04 Mai**
Sortie club à MORNANT
- **Dimanche 05 Mai**
Rallye « La Beaujolaise » à VILLEFRANCHE SUR SAONE

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>